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УРОЖАЙ-2007
Против ожиданий 

урожай зерна в России в 
этом году превысит 
уровень прошлого года. 
Аналитик зернового рынка 

Владимир Петриченко назы-
вает цифру 80,5 млн. тонн. 
Это больше, чем было в 2006 
году — 78,4 миллиона, и выше 
прогноза Минсельхоза — 76 
млн. тонн.

Косвенным подтверждени-
ем правоты Петриченко слу-
жат сводки с полей: на 10 сен-
тября было убрано более 70% 
площади под зерновыми, 
намолочено около 70 млн. 
тонн зерна. 

И хотя на оставшихся 30% 
неубранных площадей сосре-
доточены не самые урожай-
ные культуры, но, по всей 
видимости, в полях еще  не 
меньше 10 млн. тонн зерна. 

80-ПРОЦЕНТНАЯ 
ГОТОВНОСТЬ

И.о. министра регио-
нального развития Вла-
димир Яковлев оцени-
вает подготовку россий-
ских регионов к зиме в 
целом как удовлетвори-
тельную.
Хотя вопросы к отдельным 

регионам остаются. В част-
ности, беспокойство вызыва-
ет ход работ в Мурманской 
области, на Камчатке, в При-
морском крае и некоторых 
других субъектах РФ. 

Что касается заготовки 
топлива, то она, по словам 
Яковлева, в этом году идет 
достаточно уверенно. По 
состоянию на 1 сентября 
регионами запасено 72,8% 
необходимого для зимовки 
угля и 83,6% жидкого топлива. 
В среднем жилищный фонд 
на эту дату был готов  к зиме 
на 80%.

Министр особо отметил, 
что большой проблемой явля-
ется общая изношенность 
систем ЖКХ, из-за этого 
зимой могут быть определен-
ные осложнения.

ГАЗПРОМ — ДЕВЯТЫЙ
Приятную новость 

преподнес последний 
рейтинг мировых ком-
паний, подготовленный 
Организацией по эконо-
мическому сотрудни-
честву и развитию, в 
которую входят 35 
наиболее развитых 
стран мира.
Список, как и прежде, воз-

главила американская нефтя-
ная корпорация «Экксон 
Мобил» с показателем в 500 
млрд. долларов. Вторую пози-
цию сохранила американская 
же компания «Дженерал элек-
трик». Третью строчку по раз-
меру капитализации занял 
индустриальный и коммер-
ческий банк Китая.

Девятую позицию в рей-
тинге занял российский Газ-
пром, войдя таким образом в 
десятку крупнейших корпора-
ций мира  по размерам капи-
тализации. 

По материалам 
деловой прессы.

ЯПОНЦЫ 
ОСТАЛИСЬ 
ДОВОЛЬНЫ

Топ-менеджмент ОАО 
«МРСК Центра» (в его 
состав входит ОАО 
«Орёлэнерго») встре-
тился с представителя-
ми ряда ведущих японс-
ких предприятий и 
инвестиционных фон-
дов: KYUSHU ELECTRIC 
POWER COMPANY INC, 
SEIKO ELECTRIC CO,  
LTD,  OASIS ADVISORS 
LIMITED и др. 
Основная цель приезда 

японской делегации — озна-
комление с экономикой Рос-
сии, оценка возможностей 
для инвестирования и сотруд-
ничества с российскими ком-
паниями, в первую очередь 
энергетической отрасли. 

Менеджеры ОАО «МРСК 
Центра» рассказали о процес-
сах, которые происходят сей-
час в рамках реформирова-
ния электросетевого комплек-
са РФ, о стратегии компании. 
Особый акцент был сделан на 
принципе клиентоориентиро-
ванности, который лежит в 
основе организации работы 
сетевых компаний. Также 
была продемонстрирована 
система  процессно-проект-
ного управления компанией.

На японцев знакомство с 
работой ОАО «МРСК Центра» 
произвело сильное впечатле-
ние. Впереди у делегации 
Страны восходящего солнца 
— встречи с топ-менеджера-
ми  других крупных российс-
ких компаний. 

Соб. инф.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

15 сентября 1922 года был 
принят декрет Совета народ-
ных комиссаров «О санитар-
ных органах республики». В 
декрете был утвержден ста-
тус службы в качестве госу-
дарственного органа. Уже в 
первые годы была проведена 
большая работа по ликвида-
ции эпидемий и улучшению 
санитарного состояния насе-
ленных мест. В 1951 году 
санитарно-эпидемиологи-
ческая служба (СЭС) была 
объединена с Госсанинспек-
цией. 

Структура и задачи прин-
ципиально изменились в пос-
ледние годы. Административ-
ная реформа повлекла за 
собой организационную 
пере стройку государственно-
го санитарно-эпидемиологи-
ческого надзора и надзора в 
сфере защиты прав потреби-
телей. В начале 2004 года во 
многих областях России, в 
том числе и Орловской, были 
созданы территориальные 
управления Федеральной 
службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и 
благополучия человека. Было 
создано Феде ральное госу-
дарственное учреждение 
здравоохранения «Центр 
гигиены и эпидемиологии в 
Орловской области» с четырь-
мя филиалами (Мценск, 
Ливны, Кромы и Верховье). 
Сегодня в этой службе в 

нашей области работают 556 
человек. 

Трудно представить себе 
сферу жизни людей, которая 
бы могла существовать без 
этой важной службы. Всё — 
от продуктов питания до стро-
ительных материалов — 
должно производиться и реа-
лизовываться в соответствии 
с правилами, за соблюдени-
ем которых следит управле-
ние Роспотребнадзора по 
Орловской области. Центр 
гигиены и эпидемиологии 
играет в этом процессе неза-
менимую роль. Ведь перед 
тем, как товары попадают на 
прилавки магазинов, их тща-
тельно исследуют. Этим и 
занимаются сотрудники цент-
ра, руководит которым Елена 
Владимировна Полякова. 

Вместе с тем ни на день не 
прекращается большая рабо-
та в инфекционных очагах, 
которые, к сожалению, еще 
имеют место. Нужно отме-
тить, что из-за реорганиза-
ции нагрузка на сотрудников 
санитарно-эпидемиологи-
ческой службы существенно 
возросла.  Несмотря на это, 
врачи-эпидемиологи продол-
жают самоотверженно тру-
диться. И им есть чем гор-
диться. В 2006 году отмечено 
снижение заболеваемости по 
32 инфекциям, не было случа-
ев заболеваний по таким 
инфекциям, как малярия, 
бешенство, сибирская язва, 
полиомиелит. Не возникало 

массовых пищевых отравле-
ний. Заболеваемость тубер-
кулезом в последние 15 лет 
стабильная. 

Об этих и других успехах 
поведали сотрудники службы 
на торжественном мероприя-
тии, которое состоялось в 
здании Орловск ого медицин-
ского института. Зал был 
полон уже с самого утра. При-
шли те, кто стоит на страже 
благополучия человека сегод-
ня, те, кто посвятил этому 

благородному делу многие 
годы своей жизни, и те, кто 
хотел сказать слова призна-
тельности этим людям за их 
самоотверженный труд. 

Сотрудников службы при-
шел поздравить губернатор 
Орловской области Егор 
Семенович Строев. «Сегодня 
мы празднуем юбилей служ-
бы, без которой все слова о 
здоровье нации были бы бес-
смысленными, — сказал в 
своем приветственном слове 

Егор Семенович. —  Эта служ-
ба создавалась в начале про-
шлого века, в самые сложные 
годы для нашей страны. Сани-
тарно-эпидемиологическая 
служба прошла непростой 
путь организационного ста-
новления и сложилась сегод-
ня в стройную систему, кото-
рая активно  участвует в 
сохранении жизни и оздоров-
лении населения нашей 
области». 

Губернатора области сот-

рудники встретили аплодис-
ментами — благодарили за 
постоянную поддержку. Ведь 
не секрет, что на волне  
реформирования системы 
власти раздавались голоса о 
том, что санитарно-эпидеми-
ологическая служба должна 
быть попросту ликвидирова-
на: её работа очень мешала 
нечистым на руку предприни-
мателям. Однако каждый раз 
благодаря людям, осознаю-
щим всю значимость и необ-
ходимость этой работы, уда-
валось уберегать службу от 
роспуска. 

Губернатор вручил Почет-
ную грамоту за многолетний 
и добросовестный труд и 
заслуги в обеспечении сани-
тарно-эпидемиологического 
благополучия населения 
ведущему специалисту, экс-
перту отдела эпидемиологи-
ческого надзора Нелли Ива-
новне Ляпиной. 

Поздравили юбиляров и 
вручили им награды за само-
отверженный труд председа-
тель Орловского областного 
Совета народных депутатов 
Иван Яковлевич Мосякин, 
председатель Орловского 
городского Совета народных 
депутатов Василий Игнатье-
вич Уваров и заместитель 
мэра города Орла Людмила 
Александровна Сальникова. 
Почетную грамоту Орловско-
го областного Совета народ-
ных депутатов получила Тать-
яна Николаевна Маношкина, 

Почетной грамоты Орловско-
го горсовета  удостоена глав-
ный врач Центра гигиены и 
эпидемиологии в О  рловской 
области Елена Владимировна 
Полякова. А главный специа-
лист-эксперт отдела санитар-
ного надзора Евдокия Алек-
сандровна Гончарова получи-
ла Почетную грамоту мэра 
города Орла. Такой же награ-
ды удостоен и весь коллектив 
управления Роспотребнадзо-
ра по Орловской области. 

Не были забыты в этот день 
и те, кто многие годы своей 
жизни посвятил работе в 
службе, чьими усилиями 
создавался её   авторитет. 
Теплыми словами и цветами 
чествовали ветеранов Люд-
милу Николаевну Жигунову, 
Раису Ивановну Терехову, 
Розу Григорьевну Одинцову, 
Анну Леонидовну Матвееву и 
других.

День юбилея стал настоя-
щим праздником. Поздравить 
юбиляров пришли студенты 
Орловского государственно-
го института культуры и 
искусств. Ребята подготовили 
для виновников торжества 
великолепный концерт. 

В понедельник сотрудники 
этой службы вновь продолжат 
свое непростое, но важное 
государственное дело. Хочет-
ся пожелать каждому из них 
крепкого здоровья, профес-
сиональных удач и неиссяка-
емой энергии!

Юлия ГЕРДТ.  

Они берегут наше здоровье и покой

О приватизации  
арендованного

МАЛОМУ БИЗНЕСУ ОБЛЕГЧАТ ЖИЗНЬ
На рассмотрение в Госдуму в первом чтении поступил 

законопроект, касающийся приватизации малым бизне-
сом арендованной государственной недвижимости. 
Для предприятий малого бизнеса предусматривается пре-

имущественное право на приобретение недвижимого госу-
дарственного и муниципального имущества по рыночной цене 
в случае, если арендованное имущество находится у них на 
праве аренды в течение не менее трех лет и площадь арендуе-
мых помещений не превышает 300 квадратных метров. 

Законопроект предусматривает льготный порядок участия 
субъектов малого предпринимательства в приватизации арен-
дованного государственного и муниципального имущества 
путем установления преимущественного права его приобрете-
ния для субъектов, которые являются добросовестными арен-
даторами. 

В законопроекте также предусмотрена возможность приоб-
ретения помещений в рассрочку на период не более трех лет.

О коррупционном деле

ПРОКУРАТУРА СЧИТАЕТ: МАЛО ДАЛИ
Прокуратура Архангельской области направила кассацион-

ное представление на решение Октябрьского районного суда 
Архангельска, приговорившего 6 сентября экс-главу Ненецко-
го автономного округа Алексея Баринова к трем годам лише-
ния свободы условно. Гособвинитель просил суд приговорить 
Баринова к десяти годам колонии общего режима. 

Экс-губернатор был признан виновным в хищении имущест-
ва ОАО «Архангельскгеологодобыча» с использованием слу-
жебного положения.

Основанием к возбуждению уголовного дела послужили 
материалы проверки расходования средств федерального 
бюджета, которую в июне 2006 года провела в округе Счетная 
палата РФ. 

О снятии запрета

«БУКЕТ АБХАЗИИ» ВОЗВРАЩАЕТСЯ
Глава Роспотребнадзора Геннадий Онищенко в пятницу 

заявил, что в ближайшее время на российском рынке могут 
вновь появиться вина из Абхазии. 
«У нас есть серьезные подвижки, которые дают основания 

оптимистично смотреть на довольно скорый допуск на россий-
ский рынок винной продукции Абхазии», — сказал Онищенко, не 
став уточнять детали. 

Россия в марте 2006 года запретила ввоз в страну вин из Гру-
зии и Молдавии, объяснив этот шаг претензиями к качеству 
винодельческой продукции. 

Запрет на импорт молдавских вин был частично снят в конце 
июля 2007 года. Тогда же стало известно о том, что начаты пред-
варительные переговоры сторон по вопросу возобновления 
импорта в РФ винодельческой продукции из всех регионов Гру-
зии.

О туризме

В ИЗРАИЛЬ — БЕЗ ВИЗЫ
Правительство Израиля утвердило предложение о нача-

ле переговоров с Россией о взаимной отмене визового 
режима. 
В израильском внешнеполитическом ведомстве, которому 

поручено вести переговоры, надеются, что подготовка двусто-
роннего соглашения займет не более нескольких месяцев и 
отмена виз приведет к существенному увеличению числа рос-
сийских туристов. 

Россия дала принципиальное согласие на начало перегово-
ров. При отсутствии серьезных разногласий по техническим воп-
росам работа над соглашением займет, по оценкам дипломатов, 
несколько месяцев. 

В министерстве туризма Израиля, которому принадлежит 
авторство инициативы, рассчитывают, что отмена визового режи-
ма позволит в течение трех лет втрое увеличить число гостей из 
России — до четверти миллиона человек в год. За первые семь 
месяцев текущего года Израиль, по данным минтуризма, посети-
ли более 77 тысяч российских туристов по сравнению с 46 тыся-
чами за аналогичный период прошлого года.

По сообщениям информагентств.

Власть короткой строкой

«Пишут вам жители с улицы 
Поповка в селе Моховица в Орлов-
ском районе. Мы обращались к вам 
в прошлом году с просьбой помочь 
отремонтировать наш водопровод, 
и вы помогли. Выражаем вам 
огромную благодарность за 
помощь. 

Этой весной водонапорная 
башня опять вышла из строя. Мы 
ходили в сельскую администрацию, 
но пока, кроме обещаний, никаких 
решений не видели. Ближайшая 
колонка находится в полутора кило-
метрах от нашей улицы, старики (а 
здесь остались одни пожилые 
люди) не в состоянии преодоле-
вать такое расстояние с ведром 
воды. 

Есть еще под горкой старый 
колодец, но его во время дождей 
заливает водой, поэтому вода там 
сомнительная и пить её нельзя. 
Помогите».

Первый заместитель главы 
администрации Орловского райо-
на, узнав о данной ситуации, уди-
вился: «За воду там люди платить 
не привыкли — это знаю. А то, что 
воды у них нет, первый раз слышу. 
Мы разберемся».

Глава Моховицкой сельской 
администрации Вячеслав Николае-
вич Бухтин оказался в курсе собы-
тий. Ситуация традиционная: водо-
проводные сети и башня старые, 
частые порывы — обычное дело. 
Чтобы отремонтировать, надо при-
глашать специалистов из города, а 
для этого нужны деньги.

— Но насос мы уже запустили, 
— обнадеживает нас Вячеслав 
Николаевич. — В сентябре люди 
будут с водой. Сейчас у нас идет 
восстановление молочной фермы. 
Когда она начнет работать, перебо-
ев с водой вообще не должно 
быть.

Еще одно обращение из Орлов-
ского района. Жители поселка 
Садовый Образцовского сельского 
поселения пишут о том, что они в 
поселке не видят горячей воды, а 
из холодного крана идет какая-то  
рыжая жидкость с тухлым запахом.

«Нам отвечают, что отключают 
воду за неуплату, хотя все платят 
вовремя, куда же идут наши деньги? 
— пишут жители Садового. — Мы 
обращались в  районную админи-
страцию, но нас никто не слышит».

Опять речь зашла о долгах. 
Неужели они так велики, что людей 
имеют право лишать воды на 
несколько месяцев? Чтобы это 
выяснить, мы обратились к Н.И. Да 
выдовой, руководителю ООО «Теп-
лосервис», которое обслуживает 
поселок водой и теплом.

Оказалось, что долги местного 
населения за жилищно-коммуналь-

ные услуги составляют около мил-
лиона рублей. Было получено офи-
циальное предупреждение о том, 
что до полного погашения долга 
поселку воды не видать.

— Думаю, долги покрыть удаст-
ся, мы сейчас собираем сходы в 
селах и деревнях, разъясняем 
людям все обстоятельства, — гово-
рит Нина Ивановна. — Время еще 
есть, чтобы исправить ситуацию.

Сейчас себестоимость холодной 
воды в Орловском районе  равна 10 
рублям за кубометр, а население 
оплачивает только 5 рублей. Поче-
му все, независимо от доходов, 
пользуются такой льготой? Когда-
то это было заботой районных бюд-

жетов. Сегодня районный бюджет 
такую благотворительность не 
потянет.

Нина Ивановна считает, что 
выход есть. Он заключается в опла-
те воды по счетчику и по себестои-
мости. Тогда будет точно известно, 
сколько потрачено воды и в какую 
сумму это выливается для каждого 
конкретного жильца. Вот только 
готовы ли жители к  такому поворо-
ту событий? Установка счетчика — 
удовольствие не из дешевых…

Письмо о проблеме водоснаб-
жения пришло и из поселка Вер-
ховье. Местные жители сообщили, 
что у них четыре месяца нет горя-
чей воды и при этом закрыта баня. 

За разъяснениями мы обрати-
лись к главе поселка Верховье Вик-
тору Семеновичу Петрашову. Он 
тоже говорил о тарифах, о бюдже-
те, о долгах за коммунальные услу-
ги. Цифры внушительные: более 4 
млн. рублей. Между тем годовой 
бюджет поселка около 6,5 милли-
она. Как выживать, чтобы и за воду 
платить, и ремонтом заниматься, и 
социальную помощь малообеспе-
ченным оказывать?.. 

Как сказал глава поселка, посел-

ковый бюджет часть коммунальных 
долгов населения берет на себя, а 
часть должен покрыть районный, 
иначе не рассчитаться. Если всё 
сложится, то горячая вода появит-
ся к отопительному сезону.

Читатели интересуются, почему 
тарифы на холодную и горячую 
воду  в каждом районе разные и, 
как правило, значительно выше, 
чем в городе?

Как рассказала начальник отде-
ла регулирования тарифов в сфере 
ЖКХ областной службы по тарифам 
Э.А. Головкова, на тарифообразую-
щий фактор влияет многое. Расхо-
ды коммунальных организаций в 
каждом муниципальном образова-
нии различны и зависят от плот-
ности населения, протяженности 
сетей, вида используемого топли-
ва и т. д. В городе более благопри-

ятные ценообразующие факторы, 
поэтому тарифы для городских 
потребителей ниже. 

Понятно, что во всех районах 
цифры получаются разные, ведь 
сел-близнецов в природе не суще-
ствует. Поэтому в одном поселении 
люди платят за горячую воду 50 
рублей, в другом — 40, а в третьем 
— 70.

 «Зима не за горами, а колонки в 
деревне не работают, — пишет нам 
житель д. Игино Сосковского райо-
на Б.И. Долинин. — У нас живут 
люди преклонных лет, не оставляй-
те нас без воды». 

Вот еще две жалобы на «водный 
беспредел». Алексей Иванович 
Полохин рассказал, что в деревне 
Ивановке Орловского района, где 
проживает его брат, воды нет уже 
больше четырех месяцев. Не дали 

ее даже на День Победы. Жителям 
приходится набирать воду из глу-
бокого колодца, а пенсионерам, 
рассказывает Алексей Иванович, 
это очень тяжело. 

Глава Становоколодезьского 
сельского поселения В.В. Пресня-
ков открыто расписался в своем 
бессилии. Дескать, в бюджете 
администрации поселения деньги 
есть только на содержание учреж-
дений, которые находятся на 
балансе администрации. А вооб-
ще, по словам Василия Васильеви-
ча, водоснабжение — беда, общая 
для всего района. Вот, например, 
недавно за неуплату «отрезали» 
водонапорную башню, снабжав-
шую водой восемь деревень. В 
Ивановке, говорит В.В. Пресняков, 
аналогичная ситуация. Люди хотят, 
чтобы у них была вода, но платить 

за нее не желают. А 
поселковому,  да и район-
ному бюджетам такая 
ноша не под силу. Посе-
му выход, мол, один: как 
набирали воду из колод-
ца, так и пусть набирают.

Другая жалоба — из 
села Петрушково Шаб-
лыкинского района. Там 
приходится набирать 
воду из грязного колод-
ца, сообщил наш чита-
тель Михаил Николаевич 
Новиков. 

Глава Косулического 
сельского поселения 
А.А. Макашов утвержда-
ет, что эта жалоба не 
соответствует действи-
тельности. Дескать, вода 
была и есть, но вот на 
ночь ее действительно 

отключали. Да и напор воды остав-
лял желать лучшего. Не раз случа-
лись порывы водопровода, он и 
теперь  нуждается в ремонте. Но 
деньги шаблыкинскому предпри-
ятию «Коммунальник» на эти цели 
уже проплачены (20 тыс. руб.), 
работы скоро должны начаться.  

К сожалению, многие сельские 
жители не привыкли вовремя и 
сполна платить за воду. Всегда 
брали, сколько хотели, а теперь 
доплачивай, если у тебя огород, 
если у тебя домашняя живность. А 
пенсия такая, что если за всё чест-
но платить, её просто не хватит. Тем 
не менее именно из-за образовав-
шихся долгов местного населения 
за коммунальные услуги отключают 
воду, газ, не подают отопление.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.
Ирина АЛЁШИНА.

Страсти по воде

P.S. Когда готовился этот материал, стало известно, что на ул. Поповка в 
с. Моховица вода появилась. Есть она и в поселке Садовый, но пока только 
холодная. Претензии к ее качеству, по словам главного инженера ООО «Тепло-
сервис» В.А. Палочкина, были учтены. Что же касается горячей воды, то пока 
ситуация остается прежней. Причем из–за должников страдают и добросовест-
ные плательщики: пока предприятие полностью не расплатится с долгами, 
горячей воды не будет ни у кого.

В поселке Верховье удалось почти полностью рассчитаться с долгами, и к 
отопительному сезону проблем с горячей водой быть не должно. 

За неполные две недели в редакцию «Орловской правды» 
пришло сразу несколько писем на одну тему. И очень 
серьезную — о воде.
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